

¿Por qué en Colombia no se escandalizan con la corrupción de la derecha venezolana?

Imprimir

Abordar este cuestionamiento implica enfrentar que, si el gobierno colombiano está apoyando acciones para deponer a un gobierno corrupto en Venezuela, por qué enmudecen cuando a los que apoya, se comportan igual o peor. Frente a estas inquietudes necesariamente hay que señalar tres aspectos: Primero, las inquietudes generadas por la publicación de PanAm Post[1] el pasado 14 de junio del presente año, que señalan las malversaciones de fondos, inflaciones de cifras, fraudes y amenazas para que los colaboradores de Guaidó se comportaran de forma inadecuada frente a manejos de dineros de la ayuda humanitaria.

Recordemos que este contexto de las ayudas humanitarias parte de la tensión que sufrió la frontera colombo -venezolana, el pasado mes de febrero del presente año, suscitando un espectáculo mediático donde vehículos con ayuda humanitaria no lograron ingresar a Venezuela y, al parecer, fueron quemados por las mismas personas que querían ingresarlos. Estos hechos fueron presentados en su momento por *RT en español*, el 23 y 25[2] de febrero y luego fue confirmado por *The New York Times* el 10 de marzo de 2019[3]. Sin embargo, los medios colombianos y otros como CNN, transmitieron información culpando a la guardia venezolana de haber incendiado los vehículos; en este caso, no hubo corrección de información, ni en Colombia, ni los medios internacionales. No hubo corrección y aclaración de este lamentable hecho y la paparrucha acaecida alrededor de él.

Un segundo aspecto infiere que, en estos hechos se generaron conjuras que no solamente se manifestaron en la frontera, también ayudó a que miembros de las fuerzas armadas de Venezuela desertaran y buscaran refugio bajo el apoyo de Guaidó. En Colombia, las ayudas internacionales estuvieron enfocadas en colaborar con los militares venezolanos donde, según el informe de PanAm Post, los guardas venezolanos pasaron el 23 de febrero 2019 de ser 40 a 270 a los dos días siguientes. Estas cifras, argumenta PanAm, fueron infladas de la misma forma durante los siguientes meses. La situación de los militares desbordó la situación para el mes de abril, la suma de funcionarios reportados por Guaidó sumaba en 1285 cuyo hospedaje en Cúcuta - Colombia fue en 7 hoteles, pero los excesos entre prostitutas, alcohol y violencia dieron una muy mala impresión.

¿Por qué en Colombia no se escandalizan con la corrupción de la derecha venezolana?

Por otro lado, el gobierno de Colombia y la Agencia de la ONU para los Refugiados ACNUR, se estaban encargando de los pagos de 5 hoteles, los otros 2 corrían por cuenta de Guaidó. Los delegados por parte de Guaidó para supervisar la estadía de los militares, fueron Kevin Rojas y Rossana Barrera, ésta última señalada como la cuñada del diputado Sergio Vargas quien pertenece al partido Voluntad Popular, mano derecha de Guaidó en Venezuela. Ambos, Rojas y Barreras asumieron el manejo de los fondos de la estadía de los militares en Cúcuta, manejos que según PanAm Post y sus evidencias, estuvieron llenos de derroche, no necesariamente para los militares o refugiados venezolanos. Según el medio, el gobierno colombiano se percató de estas y otras irregularidades. La pregunta que surge es, ¿y por qué no lo hizo visible, ya que los aliados del gobierno colombiano están muy habidos de noticias de corrupción? La impoluta postura del bloque democrático encabezado por Colombia se torna silenciosa según los intereses coyunturales.

En este sentido, militares que desertaron de Venezuela han denunciado que los han abandonado en Colombia[4]. Algunos analistas sostienen que este ejercicio de fraguar telarañas para desarticular la guardia venezolana, los desertores tachados como traidores, generan un riesgo inminente que la oposición venezolana pretende utilizar para promover una escalada del conflicto, cuya semejanza la equiparan con el estado islámico en la frontera para un proceso separatista y desintegración del territorio venezolano. No tendría nada de raro que se estén fraguando mecanismos de violencia y conjuras como las que han pasado en oriente medio. No es gratis que se escuchen fuertes posturas de invadir a Venezuela. Recordemos que sujetos como: Rick Scott que en abril de 2019 acicateó la necesidad de ingresar la ayuda humanitaria[5], así mismo el senador Lindsey Olin Graham expresó, el pasado 28 de mayo, considerar una intervención militar a Venezuela si Cuba “no sale” del país y si los militares venezolanos no dejan de apoyar al Gobierno de Maduro[6]. Y, el 15 de junio de 2019, señala la necesidad de que Washington utilice sus fuerzas militares para intervenir en Venezuela y así asustar a Irán y Corea del Norte[7]. En este mismo sentido, la fuerza política gobernante en Colombia, el uribismo, reitera las posturas de senadores estadounidenses, la necesidad de intervenir militarmente en Venezuela[8].

Cabe mencionar que, recientemente algunos militares desertores venezolanos manifestaron

¿Por qué en Colombia no se escandalizan con la corrupción de la derecha venezolana?

que perderán el estatus de refugiados en Colombia y han generado una campaña para recaudar fondos para viajar a otros países como Chile[9], tras sentirse abandonados por la famosa “ayuda humanitaria” que les brindó el autoproclamado gobierno interino y el gobierno colombiano, ahora están sin la ayuda de los “benefactores”, y son motivo de persecución del gobierno de Maduro por ser considerados traidores de la patria.

Un tercer aspecto a considerar en la trama latinoamericana es que, todos los artilugios de la corrupción de asesores y apoyos políticos se da a conocer al público, solo por la publicación de Panam Post. Esta denuncia generó reacciones del secretario de la OEA Luis Almagro[10] quien solicitó investigar los sujetos enviados por el diputado Juan Guaidó. En su pronunciamiento advierte: “solicitamos a jurisdicción competente investigación esclarecedora de graves cargos aquí formulados, determinar responsabilidades y exigir rendición de cuentas. No hay democratización posible bajo la opacidad de actos de corrupción”; y esta reacción generó la de Guaidó que le quedaba ya muy evidente su silencio, pronunciándose para “pedir” investigación de presunta corrupción de sus colaboradores[11]

En pocas palabras, sí el PanAm Post no revela esta escabrosa situación, el secretario de la OEA no se pronuncia, y Guaidó continuaría callado, ya que según el PanAm Post, desde Colombia ya se habían generado las alertas sobre estas irregularidades. Así que, si un alto funcionario internacional no se manifiesta, todos callan. El papel de Colombia y el gobierno de turno, ha sido de un mutismo avasallador y una falta de compromiso con el problema de la corrupción denunciado por PanAm Post quien expuso evidencias irrefutables.

No es extraño que nuestros gobernantes tengan esta actitud de callar la corrupción de unos y pregonar a viva voz exacerbando la de otros y con el beneplácito de sectores de poder político y económico. Hay una doble moral: aparentar una postura de transparencia y defensa del bien común y la institucionalidad y, otra, un afán por recuperar el poder usurpado por un proceso que aqueja sus intereses económicos. De modo que la máxima de Maquiavelo “el fin justifica los medios” [12] conduce y construye enredos y conjuras políticas para intervenir militarmente en nombre de la libertad, la democracia, la propiedad privada, con el soterrado

¿Por qué en Colombia no se escandalizan con la corrupción de la derecha venezolana?

pero eficaz plumaje de las ayudas humanitarias que vimos en qué terminan.

[1] Enviados de Guaidó se apropian de fondos para ayuda humanitaria en Colombia: recuperado en: <https://bit.ly/2Rj7Uoh>

Venezuela: PanAm Post revela trama de corrupción de Juan Guaidó: Recuperado en: <https://bit.ly/2MVjXtx>

[2] ¿Fue un “falso positivo” la quema de un camión con “ayuda humanitaria” en Colombia? Recuperado en; <https://bit.ly/2SWZyXI>

[3] Footage Contradictis U.S. Claim That Nicolás Maduro Buerned Aid Convoy: Recuperado en; <https://nyti.ms/2WPgphc>

Guardia venezolana no habría quemado ayuda humanitaria: <https://bit.ly/2FcTYHK>

[4] Militares desertores venezolanos denuncian desde Colombia sentirse “abandonados”: recuperado en: <https://bit.ly/2Ocv5uk>

[5] Senador de EE.UU. pide invasión a Venezuela “para llevar ayuda”. Recuperado en: <https://bit.ly/2FgNesm>

[6] “Está en nuestro patio trasero”: Senador de EE. UU. Propone invadir Venezuela como Reagan a Granada. Recuperado en: <https://bit.ly/2EFB2RP>

[7] Un senador de EE. UU. Propone invadir a Venezuela para austar a Irán y Corea del Norte: Recuperado en: <https://bit.ly/2KIPFxD>

Graham: EE. UU. Debe invadir Venezuela y asustar a Irán y Pyongyang. Recuperado en. <https://bit.ly/2KIPFxD>

¿Por qué en Colombia no se escandalizan con la corrupción de la derecha venezolana?

[8] Liderazgo político y Bélico: <https://www.sur.org.co/liderazgo-politico-y-belico/>

[9] “Nos han dejado a un lado”: militares venezolanos desertores buscan recaudar fondos; Recuperado en: <https://bit.ly/2KmNgTS>

[10] El Secretario General de la OEA exige investigación sobre cargos de corrupción del entorno del autoproclamado presidente interino de Venezuela: Recuperado en: <https://bit.ly/2wZtogC>

[11] Guaidó pide a Colombia investigar presunta corrupción de colaboradores: Recuperado en: <https://bit.ly/2F6iier>

[12] Frase que fue una interpretación que hizo Napoleon Bonaparte la obra de Maquiavelo.

Yeny Girón, Politóloga y docente universitaria.

Foto tomada de: El Espectador